

Lunes 11 de septiembre de 2017

SECRETARIO

Suspenden clases. -La Secretaría de Educación Pública anunció la suspensión este lunes de las clases en todas las escuelas de Chiapas y Oaxaca, estados que fueron afectados por un sismo magnitud 8.2. El Gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, señaló por su parte en Ixtepec que la suspensión de clases en esa entidad servirá para seguir con las evaluaciones y evitar riesgos a los estudiantes. En Oaxaca estuvieron los Secretarios de Desarrollo Agrario, Rosario Robles, y de Agricultura, **José Calzada Rovirosa.** –Reforma 6



Secretaría de Agricultura activa seguros ante afectaciones por lluvias. -El gobierno de México, a través de la Secretaría de Agricultura, puso en marcha los

sistemas de aseguramiento por posibles afectaciones en los sectores agrícola, pecuario y pesquero, ante la presencia de intensas lluvias en las últimas semanas en el país. La **SAGARPA**, de **José Calzada Roviroso**, precisó que los estados de Colima, Coahuila, Chihuahua, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Veracruz y Yucatán han presentado avisos de siniestro para poco más de 138 mil hectáreas de cultivos como maíz, frijol, cebada, chile, haba, chayote, plátano, algodón, manzano, nogal y café. Aclara que debido a que en la mayoría de estos fenómenos se tuvo presencia de lluvia más que vientos, se prevé que serán mayores los beneficios, sobre todo por recarga en los acuíferos y presas, la recuperación de agostaderos y porque se ha atenuado la presencia de sequía en algunos estados del país, aunque no se descartan posibles afectaciones que al momento se cuantifican. –**Abc 14, El mañana 12, Excélsior 1, 9**

Van por equivalencia de orgánicos en TLC. -Entre los temas agroalimentarios que el País buscará revisar en las renegociaciones del TLCAN, está la equivalencia de las certificaciones de alimentos orgánicos, expuso **José Calzada, Secretario de Agricultura**. En entrevista con REFORMA, describió que la equivalencia refiere a que la certificación que otorgue un país, en este caso México, sea aceptada en cualquiera de las otras dos naciones: Canadá y Estados Unidos, sin necesidad de volver a recurrir a trámites solicitados por el mercado que será el destino de las exportaciones. La forma de operar actualmente es que tanto el **SENASICA** y el Departamento de Agricultura de EU evalúan a las certificadoras para acreditarlas, a partir del cumplimiento del Programa Orgánico Nacional en EU (NOP, por sus siglas en inglés). Al cumplir con el NOP, la certificación que emiten tendrá validez para que los productos que la obtengan puedan ingresar al vecino país del norte, explicó. –**Reforma 1**

Desplegado. - La Asociación de Avicultores de Tehuacán y la Unión Ganadera Regional de Porcicultores de Puebla expresaron su profunda preocupación por el deterioro de las condiciones de seguridad en la ruta ferroviaria Veracruz-Ciudad de México, esto debido al robo de 5 mil toneladas de granos para la alimentación de pollos y cerdos esto en lo que va del año. La asociación hace un llamado urgente a las autoridades competentes de los tres niveles de gobierno: José Antonio Gali Fayad, Gobernador del Estado De Puebla; Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario de Gobernación; **José Eduardo Calzada Roviroso, Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca Y Alimentación**; Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones Y Transportes y Raúl Cervantes Andrade, Procurador General de la República, para que instrumenten todas las medidas necesarias para restablecer el orden y garantizar la seguridad en las vías generales de comunicación, así como de las industrias que transportan sus productos por ferrocarril. **Reforma, 5**

Busca México ser un país desarrollado en esta generación: De la Madrid(La política me da Más risa de Yazmín Alessandrini) .- Imperdonable la negligencia del gobernador oaxaqueño Alejandro Murat Hinojosa, quien el jueves pasado fue

incapaz de implementar un dispositivo de seguridad, pues el CNTE arrojaron un proyectil (petardo) que se impactó en uno de los cuatro helicópteros de la Presidencia de la República que se trasladaban a la inauguración del Centro Cultural y de Convenciones de Oaxaca (CCCO). Las intenciones de la CNTE con esta acción no eran las de protestar sino las de atentar contra la vida de seres humanos. Pero eso sí, el imbécil de Wilbert Santiago Valdivieso, quien se presenta ante los medios como el vocero de la Sección 22 de la CNTE en Oaxaca, asegura que el gobierno "está haciendo un teatro" a partir de este hecho; a lo que yo le respondo a este asno ¿qué tipo de información estaríamos difundiendo los medios en estos momentos si el proyectil que lanzaron estos estúpidos hubiera derribado el helicóptero en el que viajaban nuestros colegas o si hubiera impactado en la aeronave donde viajaban el Presidente de la República o los secretarios de Economía, Energía y Agricultura, Ildelfonso Guajardo, Pedro Joaquín y **José Calzada**, respectivamente? De plano, le salió lo novato al gobernador Murat. **El Sol de México, 3**

MONITOREO

Difundido el 10 de septiembre

Sobre el Boletín 316 se registraron 16 impactos "**Activa SAGARPA seguros por afectaciones de fenómenos meteorológicos en sectores agropecuario y pesquero**"

Televisión: 9

Portales de internet: 7

Secretario

B-315 / Firme el sector lechero frente a modernización del TLCAN: SAGARPA

El sector lechero nacional está firme frente a la modernización del TLCAN, señaló la **SAGARPA**, por ello el coordinador general de Ganadería, Francisco Gurría Treviño, indicó, al acudir con la representación **de Titular de la dependencia, José Eduardo Calzada Roviroso**, al primer Congreso Nacional Lechero, y la XXXII Conferencia Internacional de Ganado Lechero (Cigal).

Indicó que gracias a las directrices del **Secretario José Calzada Roviroso**, México exporta actualmente alrededor de 30 mil millones de dólares de productos agroalimentarios a diversos países del mundo, lo que confirma el estatus de nuestro país respecto a otras latitudes y hace muy competitivo a nuestro país.

Destacó que la vinculación entre empresas y productores, con el acompañamiento de **SAGARPA** y la Secretaría de Economía (SE), fortalecen las cadenas de valor en beneficio de sus integrantes y de los consumidores finales de México y el mundo, con ello se generan más empleos y se ofrecen productos lácteos de alta calidad e inocuidad.

<http://indicepolitico.com/marc-marquez-ganar-el-gp-de-san-marino/>

<https://www.elmanana.com/nuevasnormasgarantizancalidaddelacteosmexicanos-4047480.html>

<http://www.inforural.com.mx/firme-el-sector-lechero-frente-a-modernizacion-del-tlcan-sagarpa/>

Brinda SAGARPA taller tecno metodológico de seguridad alimentaria

La delegación de la **SAGARPA** en Michoacán, llevó a cabo el Primer Taller Estatal Tecno Metodológico del Componente Proyecto de Seguridad Alimentaria en Zonas Rurales 2017, ello con el fin de realizar proyectos, estrategias y acciones conjuntas para el Desarrollo Rural Sustentable en general y demás iniciativas que en materia de desarrollo agropecuario y pesquero se presenten para impulsar el desarrollo integral del sector en el estado.

Jaime Rodríguez López, delegado estatal, señaló que el objetivo del taller fue impartir las bases de asignación y ejercicio de los apoyos previstos en el Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación, en las Reglas de Operación de los Programas de la **SAGARPA**, por lo que se realizará una aportación conjunta con el Gobierno de Michoacán, sobre la base de la suficiencia presupuestal prevista en el Decreto de Presupuesto de Egresos del Estado para 2017.

Recordó que, en el marco del mes patrio, se siguen reforzando acciones de la estrategia de capacitación dirigida a operadores del sector primario, para cumplir las estrategias del **Secretario José Calzada Roviroso**, para seguir con la instrucción del Presidente Enrique Peña Nieto de continuar con el permanente apoyo al campo.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/brinda-sagarpa-taller-tecno-metodologico-seguridad-alimentaria/>

Bajan presupuesto a SAGARPA 8.83% para 2018

El proyecto de Presupuesto de Egreso de la Federación presentado a la Cámara de Diputados contempla una disminución de 8.83% para la **SAGARPA**, por lo que para 2018 se tienen contemplados 64,352 millones de pesos; cifra menor a 2017 que fue de 70,558 mdp, un decremento de 6,232 mdp, siendo la cifra más baja desde 2008.

El mayor presupuesto que le fue asignado a la **SAGARPA**, que encabeza **José Calzada Roviroso**, fue en 2015, con un monto de 92,142 mdp.

Cabe señalar que la **SAGARPA** forma parte del Programa Especial Concurrente, donde varias dependencias de gobierno comparten presupuesto, que para 2018 presenta un incremento de 0.34%, respecto a 2017, con un aumento de 1,093.60 mdp, siendo para la **SAGARPA** el 20.10% de ese presupuesto, y refleja una reducción en 2 programas, el Programa de Fomento a la Inversión y Productividad (5,911 mdp menos, 14.25%), así como al Programa de Apoyos a la Comercialización (1,173 mdp menos, 12.45%).

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2017/09/10/bajan-presupuesto-sagarpa-883-2018>

Gobierno federal pone a la pesca al borde de la quiebra

Hacienda y **SAGARPA** juegan ping pong con el sector pesquero, colocado a la actividad pesquera de altamar, al borde de la desaparición, pues desde diciembre 2016 y en forma repentina, el gobierno federal aumentó de 8 pesos el precio del litro de diésel a 14.50. Un golpe que sabían las autoridades podría resultar mortal para la actividad pesquera.

A la fecha, nada han hecho para remediarlo. Hoy, a unos días de que arranque la temporada de capturas de camarón en altamar, la situación para los pescadores es bastante grave. El precio impuesto al diésel hace evidentemente incosteable sacar la flota a pescar. Ni los volúmenes de capturas que se esperan, ni el precio del camarón permiten vislumbrar una alternativa de solución al sector pesquero. Hacienda y **SAGARPA** se tiran la bolita cuando los representantes pesqueros les exigen y les reclaman que intervengan.

El líder pesquero, Humberto Becerra, dibujó el tétrico panorama que enfrenta la actividad pesquera en el país. Pareciera, y coincidimos con él, que el gobierno lo que busca es desaparecer la actividad. En México, el precio al diésel es de 14.50, mientras que en otros países, como Ecuador, es de 5 a 6 pesos, y en Estados Unidos, de 8.50, precisó. La flota camaronera enfrenta una situación grave y difícilmente podrá seguir operando. Pareciera que la actividad pesquera dejó de ser una prioridad para el país. La búsqueda de la suficiencia alimentaria con la aportación de los productos del mar, también. Pese al negro panorama que enfrenta el sector pesquero, Becerra adelantó que este 17 de septiembre, la flota camaronera zarpará. Arrancará como pueda en su primer viaje de capturas, pero no hay nada que garantice un segundo viaje. “Saldremos con la promesa de Hacienda y **SAGARPA** de resolver nuestra demanda”. En este teatro de mentiras que traen al sector pesquero, están involucrados José Antonio Meade, secretario de Hacienda, y uno de los considerados presidenciales, y **José Calzada, titular de SAGARPA**, que también por un tiempo había sido considerado entre los aspirantes.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Gobierno-federal-pone-a-la-pesca-al-borde-de-la-quebra--20170910-0195.html>

Forman grupo interinstitucional para proteger a la vaquita marina

El Gobierno de la República mantiene la firme determinación de aplicar y hacer cumplir las disposiciones establecidas en la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentables en todo el territorio nacional y, de manera especial, en la zona de refugio de la vaquita marina, en el Alto Golfo de California, aseguró la **CONAPESCA**.

Como parte de estos esfuerzos interinstitucionales para contribuir a la protección, conservación y recuperación de la población de vaquita marina se aplica una estrategia integral con los esfuerzos de diversas dependencias y entidades federales, en coordinación con gobiernos locales y la colaboración de productores pesqueros, científicos, académicos, y organizaciones no gubernamentales.

Explicó que, tanto en el caso de la vaquita marina como de la totoaba, especies clasificadas en categoría en peligro de extinción, su administración compete a la Semarnat, y la vigilancia corresponde a la Secretaría de Marina (Semar), donde **CONAPESCA** es coadyuvante.

La **CONAPESCA** resaltó que en abril 2015 se publicó en el DOF el “Acuerdo por el que se suspende temporalmente la pesca comercial mediante el uso de redes de enmalle, cimbras y/o palangres operadas con embarcaciones menores, en el Norte del Golfo de California”. En este caso, se suspendió por 2 años el uso de dichas artes, suscrito por los **Titulares** de Semarnat y de la **SAGARPA**, y luego se amplió su vigencia hasta el 31 de agosto 2017.

http://diario.mx/Nacional/2017-09-10_3cb3a781/forman-grupo-interinstitucional-para-proteger-a-la-vaquita-marina/

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación

B-316 / Secretaría de Agricultura activa seguros ante afectaciones por lluvias

El gobierno de México, a través de la **SAGARPA**, puso en marcha los sistemas de aseguramiento por posibles afectaciones en los sectores agrícola, pecuario y pesquero, ante la presencia de intensas lluvias en las últimas semanas en el país, aclarando que debido a que en la mayoría de estos fenómenos se tuvo presencia de lluvia más que vientos, se prevé que serán mayores los beneficios, sobre todo por recarga en los acuíferos y presas, la recuperación de agostaderos y porque se ha atenuado la presencia de sequía en algunos estados del país, aunque no se descartan afectaciones que se están cuantificando.

La **SAGARPA** precisó que, en Colima, Coahuila, Chihuahua, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Veracruz y Yucatán se han presentado avisos de siniestro para poco más de 138 mil hectáreas de cultivos como maíz, frijol, cebada, chile, haba, chayote, plátano, algodón, manzano, nogal y café. Baja California Sur, Oaxaca y Veracruz han presentado avisos de siniestro por muerte de 871 unidades animal y 255 avisos por afectaciones en infraestructura. En Colima, Michoacán, Sinaloa, Veracruz y Puebla los aseguradores atienden avisos de siniestro en 3,617 hectáreas de cultivos como maíz, arroz, soya, plátano y papaya

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/267856/0/secretaria-de-agricultura-activa-seguros-ante-afectaciones-por-lluvias/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/410600>

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/226726-activa-sagarpa-seguros-por-afectaciones-de-fenomenos-meteorologicos>

<http://amqueretaro.com/negocios/2017/09/10/secretaria-de-agricultura-activa-seguros-ante-afectaciones-por-lluvias>

<http://www.algoqueinformar.com/activa-sagarpa-seguros-sectores-agropecuario-y-pesquero-fenomenos-meteorologicos>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/09/10/sagarpa-activa-seguros-ante-afectaciones-por-lluvias%3C/A>

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/federacion-activa-seguros-tras-afectaciones-en-campos-de-veracruz-y-el-pais-243636.html#.WbXULMjyjIU>

10/09/17 Milenio Noticias Segunda Emisión Domingo. 14:01, 14:25, 15:01, 15:30, 16:01, 16:42, 17:01, 17:30, 18:36

Alistan V Foro Mundial de la Gastronomía Mexicana

Con un programa que incluirá exposición de productores mexicanos, concursos y premios, del 5 al 8 de octubre se realizará el V Foro Mundial de la Gastronomía Mexicana, bajo el tema “La Cocina mexicana en Norteamérica: Productores, creadores y empresarios en un mismo plato”.

El encuentro, que se desarrollará en el Centro Nacional de las Artes (Cenart), abordará los lazos que unen a los actores que promueven la cultura culinaria nacional así como el sistema alimentario en México, Estados Unidos y Canadá.

El V Foro Mundial de la Gastronomía Mexicana se produce a partir de la colaboración entre diversas instituciones públicas, entre ellas la Secretaría de Cultura, la Secretaría de Turismo (Sectur), **SAGARPA** y la Secretaría de Economía (SE). Para consultar el programa completo de actividades se podrá consultar el sitio: <http://www.ccgmm.mx/fmgm/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/410597>
<http://www.20minutos.com.mx/noticia/267854/0/alistan-v-foro-mundial-de-la-gastronomia-mexicana/>
<http://www.uniradionoticias.com/noticias/cultura/493653/alistan-v-foro-mundial-de-la-gastronomia-mexicana.html>

Proponen política integral de atención a migrantes repatriados de EUA

El diputado perredista, José Santiago López, dijo que el retorno de migrantes al país tendrá un impacto social, económico y político muy significativo, por ello se requiere fortalecer los programas y generar políticas que garanticen su reinserción, y refirió que de acuerdo con el análisis "Justicia Cotidiana", del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), los migrantes sufren condiciones precarias y carecen de medios idóneos para reinsertarse en sus comunidades de origen.

Propone que la Secretaría de Gobernación coordine a las de Relaciones Exteriores, Desarrollo Social, Economía, **Agricultura**, Educación, Salud y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano para que apliquen políticas dirigidas a la atención de los migrantes. Así, La **SAGARPA** dará preferencia al impulso de proyectos productivos de los migrantes.

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/267794/0/proponen-politica-integral-de-atencion-a-migrantes-repatriados-de-eua/>

Nacional | La Ciudad de México será parte de la élite mundial del Longines Global Champions Tour

El escenario está listo. El Campo Marte abrirá sus puertas, del jueves 14 al domingo 17 a miles de personas para presenciar la segunda parada del Longines Global Champions Tour (LGCT). Tras el banderazo inicial, la semana pasada, en Miami Beach, la Ciudad de México estará en los ojos de toda la comunidad ecuestre mundial. El domingo por la noche, las caballerizas instaladas en el Campo Marte empezaron a llenarse de los mejores caballos del mundo. Tras el apoyo de **SAGARPA** y la Secretaría de la Defensa Nacional, todo parece indicar que el Comité Organizador de la LGCT se encuentra listo.

<http://www.diariodecolima.com/nota/2016-04-13-la-ciudad-de-mexico-sera-parte-de-la-elite-mundial-del-longines-global-champions-tou>

Las pérdidas millonarias por lluvias en el campo mexicano

Como consecuencia de las lluvias extraordinarias en el país, alrededor de 142 mil has. de diversos cultivos como maíz, frijol, arroz, chile, plátano y cebada, entre otros, 871 unidades animal han muerto y se han afectado 255 infraestructuras del sector agropecuario, según dio a conocer la **SAGARPA**, al precisar que el gobierno federal

puso en marcha los sistemas de aseguramiento por posibles afectaciones en los sectores agrícola, pecuario y pesquero.

En respuesta y hasta donde las condiciones lo han permitido, se han realizado trabajos de inspección en campo en 53,718 has., identificando pérdidas totales en 42,219 has., por lo que las aseguradoras procederán a pagar 50.5 millones de pesos. Mientras, 871 unidades-animal murieron en y se registraron 255 afectaciones en infraestructura. Adicionalmente en 3,617 has. de cultivos como maíz, arroz, soya, plátano y papaya se atendieron avisos de siniestro. Las aseguradoras procederán a pagar 10.8 millones de pesos.

La dependencia federal destacó que este año se cuenta con una cobertura de aseguramiento de 10.6 millones de hectáreas de diversos cultivos, 5.1 millones de unidades animal de la especie bovina, 24 mil unidades apícolas, 516,966 m2 de acuacultura y 2.925 embarcaciones rivereñas.

<http://www.dineroenimagen.com/2017-09-10/90735>

SECRETARÍA

Exportaciones lecheras deben diversificarse. –Con un andamiaje mucho más robusto del que se tenía hace 23 años, el sector lechero nacional está firme frente a la renegociación del TLCAN, señaló la **SAGARPA**. Por ello, el coordinador general de Ganadería de **SAGARPA**, Francisco Gurria Treviño, indicó que además del mercado de EU, se deben buscar espacios en otras partes del mundo para colocar los productos nacionales, los cuales cada vez tienen más reconocimiento global. Destaco que la vinculación entre empresas y productores, con el acompañamiento de **SAGARPA** y la SE, fortalecen las cadenas de valor en beneficio de sus integrantes y de los consumidores finales de México y otras partes del mundo, con lo que se generan más empleos y se ofrecen productos lácteos de alta calidad e inocuidad. – **Crónica 24, El Sol de México 5, 1**

Las pérdidas millonarias por lluvias en el campo mexicano. -Como consecuencia de las lluvias extraordinarias en el país, alrededor de 142 mil hectáreas de diversos cultivos como maíz, frijol, arroz, chile, plátano y cebada, entre otros; 871 unidades de animales han muerto y se han afectado 255 infraestructuras del Sector agropecuario. Así lo dio a conocer la **Secretaría de Agricultura**, al precisar que el gobierno federal puso en marcha los sistemas de aseguramiento por posibles afectaciones en los sectores agrícola, pecuario y pesquero. Según el reporte preliminar de **SAGARPA** se han siniestrado poco más de 138 mil hectáreas de cultivos como maíz, frijol, cebada, chile, haba, chayote, plátano, algodón, manzano, nogal y café en los estados de Colima, Coahuila, Chihuahua, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Veracruz y Yucatán. –**Heraldo Edomex 16, El Herald de Xalapa 38, La Jornada 21, Excélsior 1, 9**

Impulsa PRD iniciativa en apoyo a migrantes. -El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa que busca modificar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, con el fin de diseñar y aplicar políticas, planes y programas encaminados a atender a los migrantes mexicanos que regresen a sus comunidades de origen. La propuesta señala que corresponde a la Secretaría de Gobernación coordinar a la SRE, Sedesol, SE, **SAGARPA**, SEP, SS y Sedatu, para trabajar en conjunto y acelerar una política pública encaminada a la atención de este sector. El diputado José Santiago López, también secretario de la Comisión de Desarrollo Municipal consideró que dentro de la política general de desarrollo rural, la **SAGARPA** dará preferencia al impulso de proyectos productivos de los migrantes. – **El Universal 25**

Discutirá Congreso paquete económico (Pulso político Francisco Cárdenas Cruz). – Superada la parálisis en la Cámara de Diputados con la elección de la mesa directiva y el compromiso de la bancada priista de presentar al Senado una iniciativa idéntica a la remitida por el Presidente Enrique Peña en noviembre del año pasado para eliminar el pase automático del titular de la PGR a la Fiscalía General, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, entregó en San Lázaro el Paquete Económico 2018, Dijo que el contenido de éste ¿Ley de Ingresos, Presupuesto de Egresos y Criterios Generales de Política Económica- prevé un crecimiento económico de entre 2 y 3 por ciento; un tipo de cambio de 18.10 pesos, menor al de este año que se estimó en 18.70; una producción de petróleo de un millón 983 mil barriles diarios y recortes a la SCT y a **SAGARPA**. –**La Razón 8**

Sufrirá sector agropecuario recorte de 8.83%; el peor del sexenio, alertan. - El sector agropecuario es uno de los que tendrá de las más. graves reducciones de recursos el próximo año en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), advirtió el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). El recorte planteado para la **SAGARPA** es de 8.83% respecto del presupuesto aprobado en 2017, es decir, 6 mil 232.90 de pesos menos, lo que contrasta con el incremento de 1.07% que, en general, el gobierno federal proyecta en el presupuesto de 2018. De hecho, el presupuesto planteado para dicha dependencia será el más bajo del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, ya que será de 64 mil 352.2 millones de pesos en 2018, cuando en los cinco años anteriores nunca bajó de 70 mil millones y en 2015 superó los 92 mil millones de pesos.- **La Jornada, 25 / La Razón, 21 / Excélsior, 3-9 / El Financiero, 6**

"Eclipsa la corrupción" lo bueno que pueda contar el gobierno: Arquidiócesis.- La Arquidiócesis Primada de México aseguró que "la corrupción eclipsa lo bueno que pueda contar cualquier gobierno". Precisó que esta práctica "cuenta mucho", tal como lo ha demostrado una investigación periodística que involucra a 11 instancias de gobierno y el presunto otorgamiento de "contratos ilegales por casi 8 mil millones de

pesos". Refirió que, según dichas investigaciones, "la cadena de corrupción tiene su origen en los análisis de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que ha detectado múltiples irregularidades en contratos y en la aplicación de recursos. Once dependencias del gobierno federal otorgaron contratos ilegales por casi 8 mil millones de pesos, en complicidad con ocho universidades públicas. Y se afirma que 3 mil 433 millones de pesos se desviaron a empresas fantasmas sin cumplir los trabajos que motivaron los contratos, además de mil millones como comisión a las universidades para triangular recursos y contratar servicios a precios inflados". Desglosó que entre las dependencias se encuentran "Petróleos Mexicanos, Banobras, Fovissste, Registro Nacional Agrario, las secretarías de Educación Pública, Desarrollo Social, Economía, **Agricultura** y Comunicaciones y Transportes".- **La Jornada**, 3

El PEF destina más recursos para acciones de igualdad entre hombres y mujeres.- El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEE) 2018 considera un aumento a 28 mil 93 millones 91 mil 287 pesos para las acciones y programas orientados a la igualdad entre hombres y mujeres, los cuales se repartirán entre el Poder Legislativo, las dependencias e institutos. Para este 2017 se destinaron 26 mil 761 millones 980 mil 471 pesos. En el PEE 2018, entregado el pasado viernes a la Cámara de Diputados, se destinan las mayores cantidades a las secretarías de **SAGARPA**, SEP, SSA y de Sedesol. Entre las acciones y programas a los que se dirigen estos recursos son para promover la atención y prevención de la violencia contra las mujeres, para la atención a la salud, becas, inclusión, prevención y atención de adicciones, de apoyo a las instancias de mujeres en las entidades federativas.- **La Jornada**, 25

Sin daños en cultivos de flor del Edomex.- A pesar de las intensas lluvias registradas en las últimas semanas y en la cúspide del temporal, no se han presentado daños a los diversos cultivos mexiquenses, entre ellos los de flor, pues en los siguientes meses se avecina consumo alto de la ornamentación para Día de Muertos y Navidad. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario del Estado de México (**Sedagro**), con base en los últimos reportes técnicos no se ha detectado alguna afectación en dicho producto. Por su parte, el delegado de la **SAGARPA** en la entidad, Julio de la Mora Razura, coincidió al decir que en la entidad, tras los fuertes aguaceros que han azotado al país y al estado, no han escapado a ello, no hay daños en las siembras de manera general y el temporal es benéfico para el campo. El presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) en el Estado de México, Ezequiel Contreras Contreras, explicó que el proceso de siembra de esa flor comenzó en los últimos días de agosto para estar lista a mediados de octubre y los primeros días de noviembre.- **El Sol de México**, 8-B

Empujan agro en Sinaloa (Rozones).- En la tierra del gobernador Quirino Ordaz, productores, ganaderos, agricultores y empresarios de Sinaloa cerrarán con buenas cifras de apoyos recibidos por parte de la Federación. Cuentan que la **Financiera Nacional de Desarrollo**, que dirige Mario Zamora Gastélum, lleva 6 mil millones de pesos en créditos entregados para ese sector, de un total de 10 mil con los que esperan cerrar el año. Ahí la llevan. **La Razón, 2**

Financiera Nacional destaca colocación.- En lo que va del año, se han colocado cerca de 60 mil créditos por un monto total de 63 mil millones de pesos, beneficiando con ello a cerca de 430 mil acreditados, afirmó Mario Zamora Gastélum, titular de Financiera Nacional de Desarrollo. En una gira de trabajo por cuatro municipios de Sinaloa, el funcionario firmó convenios con las autoridades locales con el objetivo de impulsar el desarrollo en el sector rural que permita elevar la productividad, así como elevar el nivel de vida de la población rural de la entidad. Afirmó que el organismo aspira cerrar este año con 10 mil millones de pesos colocados en Sinaloa, y hasta el momento se han dispersado cerca de 6 mil millones, pero con la cercanía del ciclo agrícola 2017-2018 están en condiciones reales de alcanzar la meta. - **El Financiero, 12**

SECTOR AGROPECUARIO

Avicultores sufren pérdidas por inseguridad en trenes.- El presidente de la Asociación de Avicultores de Teotihuacán, Jorge García de la Cadena, denunció que hace unos días un grupo de delincuentes sustrajeron mil toneladas de granos para alimentar para gallinas y cerdos de los vagones del tren, equivalentes a 35 tráileres para alimentar a 30 millones de gallinas o para un día de consumo de 30 mil vientres de cerdo, explicó. Entre enero y los primeros días de septiembre, las 20 empresas miembro de la asociación registraron 25 millones de pesos en pérdidas por la sustracción de 5 mil toneladas de frijol de soya y de maíz amarillo. García de la Cadena espera que las autoridades municipales, estatales y federales tengan "voluntad política" para investigar y frenar la situación. **El Universal, 1-B, E**

Lácteos, entre las cartas con las que cuenta México.- El sector lácteo es una de las mejores armas por jugar para México en la renegociación del TLCAN, a niveles de que podría llegar a jugar con un arancel mayor en las importaciones lácteas provenientes de Estados Unidos; sin embargo, también se corre el riesgo de ser moneda de cambio por el sector automotriz, expresó Juan Antonio Dorantes, socio del despacho Aguilar y Loera. "México podría jugar con un arancel mayor del que jugaría consecuentemente contra Estados Unidos en sus exportaciones lácteas al país, esto no es bueno para ellos y por eso parece que hay muchos elementos a favor nuestro de que se mantengan en la mesa de negociación", dijo a los empresarios de la industria de la leche el especialista en tratados comerciales internacionales y derecho regulatorio durante su ponencia en la decimosexta edición del Congreso de

la Cámara Nacional de la Industria de la Leche (Canilec). En México se consumen 15,000 millones de litros de lácteos al año, incluidos quesos y yogurt, la producción nacional llega a los 11,000 millones, por lo que es necesaria la importación de 4,000 millones de litros, de los cuales 85% proviene de Estados Unidos, seguido de Nueva Zelanda, Uruguay y otros países de Europa, explicó el presidente de la Canilec, Miguel Ángel García Paredes.- **El Economista, 34**

México pone cuatro líneas rojas en renegociación.- México puso cuatro "líneas rojas" que no deben pasarse como condición para poder aprobar la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), informó Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. Mencionando ejemplos en cada una de ellas, el funcionario aseveró que los negociadores mexicanos no aceptarán la imposición de restricciones al comercio y la inversión; establecer nuevas disciplinas que no sean del "Siglo XXI"; aprobar cuestiones que no den certeza para los operadores económicos, y pactar cualquier asunto que no haga al comercio más incluyente en América del Norte. "Cualquier posibilidad de discusión, sugerencia o idea cuyo objetivo sea eliminar el libre comercio, para México es un retroceso y es inaceptable", advirtió Baker, al participar en el XXIV Congreso del Comercio Exterior Mexicano.- **El Economista, 34**

TLCAN influirá el rumbo del comercio mundial: OMC.- La actualización o cancelación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) marcará el rumbo de las negociaciones comerciales bilaterales, regionales y multilaterales en el mundo, opinó Víctor do Prado, director del Comité de Negociaciones Comerciales de la OMC. "En esta negociación están muchos temas que interesan a muchos países y serán negociados posteriormente en otros acuerdos o dentro de la OMC; el TLCAN dará el ejemplo", dijo en su participación en el congreso anual del Consejo Mexicano de Comercio Exterior. Vigente desde 1994, el TLCAN fue el primer tratado de libre comercio en el mundo de un país en desarrollo con países desarrollados, incluido Estados Unidos, la primera potencia del mundo. También fue el primer acuerdo comercial que comprendió elementos más allá de eliminar los aranceles para bienes, al incorporar disciplinas como propiedad intelectual y resolución de controversias, entre otras. Impulsó además la conclusión de la Ronda Uruguay entre 123 países, en la que se negoció la política de aranceles y la liberalización de mercados a nivel mundial. Esta ronda se abrió en Punta del Este (Uruguay) en 1986 y concluyó en Marrakech (Marruecos) el 15 de diciembre de 1993.- **El Economista, 34, Crónica, 24**

In Versiones / Productivo y rentable.-** El presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario, Héctor Padilla Gutiérrez, dijo que, a diferencia de otros tiempos, el sector que representa se ha convertido durante este gobierno en productivo, rentable y con un desarrollo sustentable para lograr la seguridad alimentaria de México y colocarlo en escaños más altos en la producción mundial de alimentos. Prueba de ello es que el producto interno bruto del sector primario creció 12.4% respecto a los cinco años del anterior gobierno, además de que las exportaciones de alimentos han superado casi 60 por ciento al mismo periodo,

con el agregado de que se cuenta con más calidad e inocuidad, lo que ha permitido aumentar las exportaciones agroalimentarias a más países, destacando en las últimas fechas los comprendidos en la Península Arábiga, Rusia y China.- **Milenio, 30**

Compra EU más tequila que nunca.- Pese a la incertidumbre comercial entre México y Estados Unidos por la modernización del TLCAN, las exportaciones de tequila entre enero a julio fueron por 84.8 millones de litros, según cifras del Consejo Regulador del Tequila.- **Reforma, 1**

Por arrancar zonas especiales con 7 mmdp en tres entidades.- Con 45 empresas e inversiones cercanas a los siete mil millones de pesos, el próximo 25 de septiembre de 2017 se emite la primera declaratoria para establecer las Zonas Económicas Especiales (ZEE), con lo cual comenzarán a operar, en el país, este tipo de áreas industriales, adelantó a La Razón, la Autoridad Federal de las zonas, Gerardo Gutiérrez Candiani. Las primeras declaratorias se harían para la región de Lázaro Cárdenas, en Michoacán, Puerto Chiapas y el Istmo de Tehuantepec, que va desde Coatzacoalcos, Veracruz, hasta Salina Cruz, Oaxaca, zona que acaba de ser afectada por el sismo. Entre las firmas que han manifestado el interés por iniciar trabajos en las ZEE se encuentran del sector energía, química, petroquímica, agroindustria y manufactura, principalmente de la metalmecánica. **La Razón, 20**

Urge apoyar cultivo de tuna, nopal y maguey.- En México, 11 millones de personas están directa o indirectamente involucradas en el cultivo y producción de la tuna, el nopal y el maguey, por lo que es necesario apoyar a este sector con un manejo eficiente de recursos y promover su industrialización, afirmó el diputado Miguel Alva y Alva (Morena), presidente de la subcomisión del ramo. Durante una reunión de la subcomisión, con productores de nopal, tuna y maguey, el diputado de Morena propuso crear un padrón que incluya no solo organizaciones, para saber exactamente cuántos hay y con cuánta tierra se cuenta, "ya que si va a iniciar la industrialización, la producción actual será insuficiente. **El Universal, 25/ La Prensa, 34**

Aseguran productos marinos.- Elementos de la División de Seguridad Regional de la Policía Federal en el estado de Baja California Sur en dos acciones aseguraron más de cuatro toneladas y media de producto marino como pescado blanco, lisa y curvina, además de pez guitarra y aleta de gavián. **El Sol de México, 6-B**

De Jefes/ País de Trump, clave para el zar de la carne.- Uno de los empresarios que ha estado muy pendiente de la renegociación del TLCAN es Jesús Vizcarra Calderón. Seguro lo conoce, es el presidente de Grupo SuKarne, el mayor procesador de carne en México y responsable de más del 70 por ciento de la proteína animal que sale del país, incluida la de res, pollo y cerdo. Al término de la segunda ronda de renegociaciones del TLCAN, el presidente del CNA, Bosco de la Vega, habló de un avance 70 por ciento en el tema de alimentos. Progreso con proteína, pues. El

Supercito de Chedraui Hace más de un mes le contábamos del enfoque de Chedraui y otros grupos de autoservicio en los formatos de tienda pequeños ante los bajos costos con que operan, la escasez de terrenos y la atractiva tasa de retorno que ofrecen.- **El Financiero, 20**

Anegaciones dejan pérdidas a floricultores de Xochimilco.- Desde hace siete meses, los floricultores de San Luis Tlaxialtemalco, comunidad de la delegación Xochimilco, comenzaron a cultivar las plantas para comercializar durante el Día de Muertos y la época decembrina. Sin embargo, la saturación del colector de aguas pluviales del Canal de Chalco inundó sus viveros y perdieron sus plantíos. Tras las fuertes lluvias que han azotado a Ciudad de México durante las últimas semanas, más de 200 productores acudieron a supervisar sus hortalizas y hallaron caminos y puentes inundados, además de cientos de macetas flotando entre aguas negras. Anualmente se producen alrededor de 2 millones y medio de plantas en las 120 hectáreas dañadas, las cuales comercializan a escala nacional y en Ciudad de México, donde sus principales compradores son el mercado de Xochimilco, Nativitas y Cuemanco. Además, adelantó que el precio de estas flores probablemente aumente ante la escasez.- **Milenio, 18**

Presión técnica tira precios de soya en Chicago.- Los Futuros de la soya bajaron el viernes en el mercado de Chicago, con un retroceso técnico luego de que el contrato referencial no logró posicionarse por encima de máximos en cuatro semanas alcanzados la sesión previa. El contrato para noviembre bajo 6.75 centavos o 0.75%, a 9.62 dólares por bushel. una firma demanda para exportación limitó las pérdidas. Lo contrario sucedió con los futuros del maíz subieron apoyados por una ronda de compras moderadas, después de una caída de 1.6% de la sesión anterior. **El Economista, 12 TE**

INFORMACIÓN GENERAL

Evalúa Peña avances de la ayuda a estados afectados por el sismo.- El presidente Enrique Peña Nieto encabezó anoche en Los Pinos una reunión con su gabinete legal y ampliado, informó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. En el encuentro, los funcionarios analizaron la situación que prevalece en las entidades afectadas por el sismo registrado el jueves pasado. También se revisó la eficacia y los avances de las acciones federales instrumentadas para auxiliar a la población damnificada principalmente en Oaxaca y Chiapas, apuntó Osorio Chong en su cuenta de Twitter. **La Jornada, PP**

Suman 91 muertos por sismo; piden no lucrar con tragedia. - A tres días del sismo de 8.2 grados que tuvo su epicentro en la costa de Pijijiapan, Chiapas, la cifra de personas fallecidas ascendió a 91, luego de que el día de ayer las autoridades de esa entidad reportaran una víctima mortal más. En un recorrido por las zonas de desastre, el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, y la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles Berlanga, hicieron un llamado

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



a no lucrar con la tragedia y reiteraron que las Fuerzas Armadas son la única vía oficial para levantar el censo de viviendas dañadas y entregar los víveres a los más de 800 mil damnificados que dejó el sismo de 8.2 grados el pasado jueves. "Quiero ser muy claro, no voy a permitir como gobernador que se lucre con la tragedia, no hay partidos políticos, no hay religión, somos istmeños, somos una familia", dijo. **El Universal, PP**

Paquete económico 2018, insuficiente y recesivo: AN y PRD.- El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Marko Cortés, calificó de recesivo, omiso y discrecional el paquete económico propuesto por el gobierno federal para 2018, mientras el legislador perredista José Antonio Estefan sostuvo que el proyecto resulta insuficiente para atender los problemas de pobreza, salud, educación e infraestructura del país. **Milenio, 12 Pol.**
